



ACTIONS ET PERSPECTIVES POUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE



A.P.R.

Libreville, le 1^{er} août 2017

MANIFESTE

pour la reconstruction d'un PDG populaire par les actions de développement et de bonne gouvernance

Le Parti Démocratique Gabonais (P.D.G.) s'apprête à organiser son 11^{ème} congrès extraordinaire ainsi qu'à se remettre en ordre de bataille en vue de mieux aborder les enjeux de développement économique et social du pays. Acteur majeur de la scène politique depuis 1990, le PDG a toujours su agréger les intérêts, souvent contradictoires de ses militants et sympathisants ; de même qu'il a toujours su affronter, avec beaucoup d'ambition, les différents enjeux politiques, économiques et sociaux dans la sérénité, la solidarité et l'unité de la Nation.

Dans cette perspective, de nombreux camarades et alliés s'interrogent et voudraient rappeler que la meilleure et la plus simple justification de notre engagement partisan consiste à dire la vérité. Notre engagement politique doit donc s'affirmer avec force et sagesse et non se limiter aux simples calculs politiques.

En effet, une partie des filles et fils de ce pays, pourtant censée être le porte flambeau des valeurs d'intégrité, de patriotisme, de neutralité et de désintéressement, a plutôt choisi de privilégier les intérêts partisans ou personnels au détriment de l'intérêt général, au point de déclencher une crise de confiance, voire une défiance et une méfiance inaccoutumées du Peuple gabonais à l'égard des Institutions de la République et des gouvernants. En agissant de la sorte, ces compatriotes ont induit l'opinion publique à minorer les efforts fournis par les gouvernements successifs depuis 2009. De plus, ces compatriotes ont systématiquement, et à tort, sous-estimé les problèmes structurels ou conjoncturels que rencontre notre pays.

A l'effet d'éclairer l'opinion nationale et d'apporter des correctifs forts visant à renouer avec le projet visionnaire du Chef de l'Etat, l'Avenir en confiance, « **Actions et Perspectives pour le Président de la République** » (A.P.R.) appelle à un réveil des consciences, au sursaut patriotique, au changement nécessaire des mentalités. Ce changement doit évidemment se construire dans un certain esprit de continuité, s'appuyant sur les us et coutumes, les institutions, la culture commune sans compromettre les nécessaires transformations en phase avec ce monde en perpétuelle mutation.

En considération de tout ce qui précède, l'A.P.R. interpelle solennellement la Nation pour la première fois à l'effet de présenter une vision permettant de revenir aux fondamentaux de la vision du Président de la République dont certains compatriotes ont malheureusement conduit notre pays à s'en écarter.

L'A.P.R. rassemble de nombreux camarades et alliés, souhaitant impulser une nouvelle dynamique au P.D.G., et souhaitant réanimer la flamme du meilleur vivre ensemble. Aussi, l'A.P.R., a-t-il été constitué aux fins de :

- D'abord rappeler, comme l'affirme le stratège, que celui ou celle qui ne réfléchit pas et méprise l'adversaire sera vaincu. Plus que le seul réflexe de défendre le P.D.G. ou le Distingué Camarade, l'A.P.R. voudrait aller encore plus loin, en mettant la réflexion au centre de sa démarche. En effet, des sondages, des anathèmes, des soupçons et des stigmatisations ne sont pas les meilleures illustrations de la réflexion dense et diversifiée qui a toujours eu cours au P.D.G. L'A.P.R. voudrait continuer à joindre sa pensée avec celles de tous les autres camarades et alliés qui estiment que la réflexion précède l'action et qu'elle est la première arme pour maîtriser l'avenir. C'est pourquoi, les propositions que nous soumettons aux instances dirigeantes tendent à apporter la preuve de notre inclination à apporter nos pierres à la reconstruction de l'édifice P.D.G.

- Ensuite, inciter à convaincre par l'action. En effet, l'A.P.R. pense que pour réhabiliter et reconstruire sur des bases nouvelles, il faut impérativement réaliser les promesses d'investissements économiques et sociaux structurants du septennat écoulé comme celles du septennat naissant. Trop de propagande, de discours lénifiants et de postures condescendantes ont décrédibilisé et délégitimé le discours politique dans l'inconscient collectif. Prisonnier de nos meilleures intentions, notre parti, au pouvoir, a oublié que seule l'action libère, stimule et récompense. C'est par nos actes individuels et collectifs, par la réalisation de nos promesses et les réponses pratiques que nous apportons aux attentes et espérances des populations que nous saurons donner véritablement du sens à l'engagement politique.

- Enfin, nous projeter dans l'avenir en tentant de le dessiner et de nous adapter aux contraintes du moment. Le P.D.G. est un creuset d'hommes et de femmes à même d'apporter à l'électeur et au citoyen gabonais, par une dynamique de propositions innovantes et inventives, une alternative démocratique et efficace pour l'action. L'A.P.R. ne saurait être dans le regret, le désaveu, l'oubli ou le pyrrhonisme. L'A.P.R. estime que celui qui n'apprend pas de ses erreurs passées est condamné à les commettre dans l'avenir. C'est pourquoi, il pense que les trois piliers essentiels de notre société – les aînés pour leurs lumières, les femmes qui tiennent depuis toujours la maison P.D.G. et les jeunes, semences d'aujourd'hui et de demain – constituent notre devenir, car l'avenir n'appartient à personne, et que nous devons ensemble réhabiliter et reconstruire notre pays.

L'A.P.R. n'est ni passéiste, ni nostalgique, ni optimiste béat, ni soutien conditionnel. L'A.P.R. n'est pas un nouveau courant politique. C'est fondamentalement une sensibilité à l'intérieur du P.D.G. qui fait écho à d'autres forces vives venant même hors du P.D.G. L'A.P.R. est résolument une plate-forme fédérative et une force de propositions qui :

- appelle de tous ses vœux à une mobilisation continue et sans réserves à l'action du Distingué Camarade Président dont le leadership et la force de conviction, incontestables, ont besoin de l'adhésion totale et sincère des pédégistes, du soutien franc des alliés et des forces vives de la nation ;
- demande que les promesses, les projets et programmes des deux septennats du candidat **Ali BONGO ONDIMBA** soient réalisés sans délais, ni retenue, sur toute l'étendue du territoire national ;
- décline nos objectifs pour les prochaines années, y compris ceux de morale publique avec une lutte accrue contre la fraude, les détournements de deniers publics, la corruption et bien d'autres comportements asociaux qui minent et risquent de terrasser les fondements de notre société
- réaffirme que seuls le patriotisme, la moralisation de la vie publique, l'égalité des chances, la tolérance, le dialogue et la solidarité constituent le socle des valeurs sur lequel doit se bâtir notre nation.

D'Abraham Lincoln, nous avons appris que « Le silence devient un péché lorsqu'il prend la place qui revient à la protestation ; et d'un homme, il fait alors un lâche ». Dire la vérité au Distingué Camarade Président, faire ce qu'il dit, changer avec lui le Gabon demeurent un ensemble d'impératifs.

L'A.P.R. ne saurait danser avec les loups en allant soutenir les adversaires des Institutions républicaines en place.

L'A.P.R. ambitionne d'un parti qui fait bloc autour du Président de la République, un parti où les contributions de chacun apporteront la prospérité à l'ensemble, et non un parti où l'ambition personnelle tue l'initiative individuelle, où la crédibilité de la parole politique et publique se délite, et où le Peuple gabonais ne compte plus.

Pour y parvenir, l'A.P.R. voudrait voir émerger un parti ouvert, compétitif et efficace, capable d'identifier les atouts maîtres dont doit disposer le Chef de l'Etat pour conduire la nation : la capacité de rassemblement, la main tendue du dialogue, l'acceptation de la différence, la compréhension mutuelle, le refus de toutes formes d'exclusion et de nihilisme, la responsabilité de chaque militant, le goût de l'effort.

Le présent manifeste met l'accent sur les conditions requises pour canaliser et décupler les forces de notre rassemblement. Il contient des éléments dont notre parti a besoin pour créer un indispensable consensus qui nous permettra ensemble de faire face à la contradiction, à l'adversité, à la division, grâce au dialogue, à la tolérance et à l'union. Il vise à nous consolider et à nous engager, tous, dans les batailles de demain, nécessaires pour permettre au Président de République, S.E.M. Ali BONGO ONDIMBA, de poursuivre son œuvre de modernisation et de développement du pays, avec plus de sérénité, d'efficacité, aidé du consensus populaire autour de sa personne et de son action. Il entend mobiliser les militants et militantes du PDG mais aussi jeter des ponts et passerelles de communication vers celles et ceux qui ont conscience que c'est dès maintenant qu'il faut maîtriser le changement.